

会派代表質問
 〔会派名〕 憲政会
 〔氏名〕 植野正則
 問 本市の物価高騰対策について

答 プレミアム商品券発行等に対応する
 国際的な原材料価格の上昇に加え、円安の影響から日本経済を取り巻く環境に厳しさが増している中、賃金上昇が物価高に追い付いていないことによる実質所得の低下などから景気後退の懸念が高まっている。国では補正予算によっても電
 気・ガス料金の等の激変緩和措置の継続とともに
 低所得世帯への支援策の拡充を図る。また、1世帯あたり7万円を追加する
 万円の支援策と活用できる重点支援地方交付金の
 実情に応じて活用できる。また、国においては市の
 追加交付金を活用して、物価
 高騰の影響を受け、市内在る市民や事業者を支援し
 消費喚起による市内経済の活性化を図ることを
 目的とし、市プリアム率80%のプレミアム商品を
 品券として世帯当たり3セットを限度に発売する
 こととしている。

会派代表質問
 〔会派名〕志政いわくに
 〔氏名〕石本崇

問 美和町のメガソーラーは裏の話がある

上海電力日本が事業主である美和町のメガソーラーについて、週刊誌が初代の社長に取り材したところ、「あの案件には裏の話があり、あいまいなところ、かなと思っただけで、あんなに真意はいかにか。と思う」との発言があったが、

答 担当者は承知していませんとのことであつた。

その他

問 今定例会で上程の再エネ条例に定められている区域は当

答 関連法令に規定された当該区域について、指定する」として規定された当該区域について、指定する

どが存在する。これらが条例の抑制区域に当たるともとの考えである。また、森林法に基づき環境保全地域に指定される木谷峡な

問 飛行機ミュージアム誘致について

答 実現に向けて、市内において、飛行機の常設展示場

置かれた。その会議において、飛行機の常設展示場

やもった。情報発信せよとの意見あり。

会派代表質問
〔会派名〕公明党議員団
〔氏名〕中村豊

問 第2子以降の保育料無償化の制度導入を検討する上での考えについて

長引く物価高騰の影響等で保育料の負担は若い子育て世帯、特に多子世帯には大きな負担となっており。経済的な不安を取り除き、安心して子育てと仕事を両立させられる環境をつくることにより、少子化対策、若い子育て世帯の岩国市への転入も考えられる。第2子以降の保育料無償化の制度導入に向けて、第2子以降の保育料の本市の考えを問う。向けて、検討を進める上で

答 本市の子育て制度なら第2子以降を考えてもよいという環境を整えていく

岩国市の将来を考えると、子育て対策は喫緊に取り組まなければならぬと感じている。第2子以降の保育料無償化の取組は、その分、2人以上となる経済的負担を解消でき、その分、2人以上の児童から2人目の児童まで、子育ての負担を軽減する。子育ての声を聞き、子育て支援は昨

今、物価の高騰により子育ての負担が増えている。子育ての負担を軽減する。子育ての声を聞き、子育て支援は昨

重要なポイント。本市の子育ての負担を軽減する。子育ての声を聞き、子育て支援は昨

も、重要なポイント。本市の子育ての負担を軽減する。子育ての声を聞き、子育て支援は昨

会派代表質問

〔会派名〕 日本共産党市議団

〔氏名〕 小川安士

問 医療費無料化を高校生まで拡充することを求

める

賃金が増えず暮らしが苦しいので生活支援策が
必要だが、高校生以上の医療費無料化は、所得制限
なしで自己負担金を助成する自治体が増えている
。岩国市も早期実現してほしい。

答 どこでも格差がないことが望ましい

ど どの制度も負担に差がないことが望ましい。全国
一 律の制度を目指す。

問

が 国民健康保険料が県で統一化されたら保険料
一 が大幅に高くなりそうだが、今後、保険料の統

答

統 令和12年度には県が事業費納付金ベースでの
公 表す予定である。6年3月には方針をまとめる
っ いては、将来的な検討課題である。完全統一に

一般質問

〔会派名〕同志会

〔氏名〕山本辰哉

問 南岩国駅周辺におけるまちづくりの取組状況について問う

答 道路や公園の整備、雨水排水対策等についてスピード感を持って取り組んでいく。

問 新スケートボード場の整備を検討する過程で、市民や愛好家の意見を聴くことは考えているのか問う。

答 どのようなセクションがよいか等について、市民や愛好家の意見交換の場を設けたいと考えている。

一般質問

〔氏名〕 奥江徳成
〔氏名〕 公明党議員団

問

か。 2019年度にエンジニアリングの作成予定はないし

答

終活の啓発の中で高齢者に配布し活用を促した。ノ活の活用を進め、高齢者に配布し活用を促した。成は行ったためない。市として、現在、市の取組を推進する。ため、エンジニアデイの活用は効果的と考え、医療や介護にもついでに、思いや、財産の相続など、内容、活用できる。よいうに示し、周知を促したいと

一般質問

〔会派名〕 市民の声をきく会

〔氏名〕 中村恒友

問 均産業廃棄物最終処分場の残余年数は、全国平均で20年余りとされているが、山口県東部の現状と今後の計画について問う。

問 藤生長野バイパス及びバイパス道路の進捗状況に
ついで問う。

問 町3号線は、通行に伴う工事用道路（市道藤生町一般車両が通行する大型工事用車両を通行させることとは、その危険度がさらけに増すこととなる。絶対的安全対策に
問 災害時、早期実現の協力を
問 避難場所の選定再考と避難場所

提案し、早期実現の協力を

一般質問

〔会派名〕 志政いわくに

〔氏名〕 矢野匡亮

問 藤生長野バイパスの進捗状況について

答 国において、建設資材等の高騰に伴う事業

費への影響は生じており、労務費・物価上昇に

よる増加（38億円）と橋梁基礎形式の変更（12

億円）を合わせて50億円の事業費の増額が示さ

れ、総事業費370億円は妥当と取りまとめら

れたと聞いています。国から示されてい

開通時期は、現時点で国から示されてい

令和5年度から令和8年度までの4年

用地を先行取得する予定とあり、その後、

建設工事に入る予定である。

その他の質問項目

・ バイパスへのアクセス道路の進捗状況

・ 市道藤生町46号線の進捗状況

・ 岩国市地域公共交通計画について

一般質問

〔会派名〕 公明党議員団

〔氏名〕 桑田勝弘

問

「日常生活用具給付等事業」に

おける排泄管

理支援助用具へストーマ用具等～の給付基準額は、平成18年度の給付制度改正により、実施された以来、平成年度の制度改正により、付基標準額も各市町で事業実施が可能となり、給付基標準額も各市町で決定することができ、昨今の物価高騰に、現在まで見直しがされ、いない。過去の高騰もあり、現在加え、ストーマ用具の価格の高騰もあり、使用者の経済的負担が大きい。見直しを問う。大きな見直しが必要。

答

「ストーマ用具」の基準額の見直しにつき、

関係団体から要望や商品価格の上昇など、考慮しつつ、器具体的に検討を進めていく。負担の軽減を、引き続き生活の障害の支援助に努める方針を、経済的負担の軽減を図り、引き続き生活の支援助に努める方針を、経済的負担の軽減

一般質問

〔会派名〕 公明党議員団
〔氏名〕 野本真由美

問 学校のトイレへの生理用品の設置について、実
証事業の結果と今後について問う。

答 アンケート結果として、29・7%の児童・

生徒が「今までに生理用品がトイレになく困
ったことがある」と回答している。今回のア
ンケート結果を小・中学校に提出し、各学
校が実情を踏まえて設置について検討する
とともに、各校が、将来の自立に向けて、引
き続き指導を行うよう、依頼する。今後設
置する学校には、生理用品の寄附情報をも
ついでには、提供するとともに、設置に必要
な物品について、教育委員会等で準備してい
く。

その他の質問項目

・ 奨学金返還が支援制度について
・ 女性特有の妊娠対策について

一般質問

〔会派名〕 日本共産党市議団

〔氏名〕 松田一志

問 米軍岩国基地の問題について

① 米兵が飲酒状態で女性に暴行する事件や店舗

侵入や車上狙い等連続して事件を起した。この

うした事態を重視して岩国日米協議会の開催の

必要性についで見解を問う。、原因究明と

② オスブレイの墜落事故について、

その情報公開が行われるまで飛行停止を日米両

政府に求めることについて問う。飛行停止を日米両

答 ① 基地司令官とのホットラインを使って迅速

な対応を行つていする考えはない。

② 米軍が全てのオスブレイの運用停止措置を行

つている。

問 本市の公共下水道事業は全国・全県に比べて

大きく遅れている。本事業の現状と課題及び岩

国・錦見地域の進捗状況について問う。

一般質問

〔会派名〕 志政いわくに

〔氏名〕 丸茂郁生

問 地域の活性化を図れることから、サテライト

答 大学等の誘致の可能性について模索する中

問 イコモスが錦帯橋を国際シンポジウムが行われ、

一覧表に載せるかどうか。文化庁が世界遺産暫定
く の声がある。創建350年を迎え、市民から多
成 が高まっている。この機会に、知事、市長、市議
会 関係団体で、文部科学省、文化庁へ出向き、
世界遺産暫定一覧表に記載されるよう要望に行
く ことを強く要望する。

答 できるだけ早く、文化庁に積極的な働

一般質問

〔会派名〕 市政改革クラブ

〔氏名〕 細見正行

問

名勝錦帯橋周辺の河川敷や横山の主要観光地である。現在、河川敷運動広場は県が管理しているが、下流側は未整備である。錦帯橋は県とともに世界文化遺産登録を目的にもしている。環境の整備は重要である。地域の問題を問う。安全確保のため、周辺の環境の整備は重要である。錦帯橋と周辺の一体的な景観の保全と活用を図る。横山地区への回遊動線ができて、市民や来訪者が快適に過ごせる。昨年、錦城橋は、令和2年度から実施し、今年度も延長を予定。今後、即効性のある整備を県に求め、延く。○

答

の状況。地域の安全確保のため、周辺の環境の整備は重要である。錦帯橋と周辺の一体的な景観の保全と活用を図る。横山地区への回遊動線ができて、市民や来訪者が快適に過ごせる。昨年、錦城橋は、令和2年度から実施し、今年度も延長を予定。今後、

一般質問

〔会派名〕 憲政会
〔氏名〕 瀬村尚央

問 装束の進め方について、今後の進め方についてお伺いします。

答 保護者や地域から統廃合準備委員会を設立し、通学方法や装束出張所や跡地利用など様々なことを決定していく。

問 次年度から市内の中学生の制服は統一されるか。

答 リサイクルプラザで「エコフレンドズ」いわゆる「リサイクル」を100円で提供しているため、今は保護者含めて本活動の周知に努める。

問 バリアフリー対応の観光施設などの情報が包括的に把握可能なマップを作成しないのか。

答 山口県の「やまぐち安心おでかけ福祉マップ」の提供を検討していく。

一般質問

〔会派名〕 日本共産党市議団

〔氏名〕 長岡辰久

問

高台団地の住民は高齢者が多く、団地で管理する私道の補修もままならない。このように私道を市道認定して維持管理してほしいという要望は強い。

答

これまで32件申請があり、団地で整備されたい。3万円で舗装工事費等の半額を補助する制度や上限を満たされた4件の認定した。上限200万円を満たされた工事費等の半額を補助する制度や上限を3万円で舗装工事費等を支給する制度もある。

その他の質問事項

・市職員の女性幹部職員が14・5%と少
なく、役員職も限定している。こ
・不登校児童・生徒の対応で、横山等
る教育支援教室に通えない児童・生徒の
対応にたいして

一般質問

〔会派名〕リベラル岩国

〔氏名〕姫野敦子

問

① いこいと学びの交流ステラスについて

② 基地問題について（オスプレイの事故等の市

民の不安への対応）

③ 高齢者に優しいまちづくりについて（年末年

始を控え詐欺被害防止安全対策と市民の皆様が

来庁時などの窓口対応時の配慮）市民の皆様が

④ 地域公共交通について（各公共交通機関の円

滑な接続）質問。暮らすためには課題も多く、

高齢者が安心して暮らすためには課題も多く、

年末年始に向けての特殊詐欺などにも心配。

答

メーブルなどの「サポート詐欺」や「当選詐

欺ーなど早期に相談してもらうよう、また消費

生活用センターやダイヤル188など、高校へ

契約トラブル。相談時にも被害防止に向け、相

に寄り添う。相談時にも被害防止に向け、相

滑にできうるよう配慮を行う。二ヶ所が円

一般質問

〔会派名〕市民クラブ・草の根

〔氏名〕重岡邦昭

問

貯蔵施設が進む上関町は、中国電力に対し、中間
慮「等、4項目を条件に受け入れた。これを受
け、福田市長は、近隣市町の住民の不安が解消
されたい。いなには、での判断で率直に賛成とは言え
ない。さ。また、おりに、は、の判断で率直に賛成は
ない。また、おりに、は、の判断で率直に賛成は
き詰まっております。使用済核燃料の半永久的な保
管が懸念されるところで、他市町に比べ一歩踏み
込んで異論を唱えたい。ついでに、その発言の根
拠についてお聞きする。ついでに、その発言の根

答

は、まず核燃料サイクルの要である再処理工場
は、青森県六ヶ所村に令和6年上期の完成を目
指し建設中であるが、着工から30年経過した
現在も完成していない。最終処分場についで
先行きも完成していない。など、回数。ついで

一般質問

〔会派名〕 憲政会

〔氏名〕 貴船 齊

問 幹線道路の整備状況について。

答 岩国大竹道路と楠中津線は両幹線道路工事と

もに順調に進捗している。大竹道路の工事現場見学

の機会を設けるなどして進捗状況を周知した

い。楠中津線は、令和7年度の第1工区供用開始を

目指している。効果をもたらず幹線道路ネットワ

本市に様々な効果をもたらず幹線道路ネットワ

ミタの整備を一日も早く実現できよう取り組

みた。整備を一日も早く実現できよう取り組